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业主与物业非得靠“打”说事吗
□崔滨

【泉边说事】

12日，本报报道了省城多起业主
与物业之间的激烈矛盾。都是为了让
住宅小区的生活和运转更加顺畅，为
什么非得靠“打仗”说事呢？

因为省城汇科旺园的物业准备将
小区内的绿地改建成停车场，对这一
行为表示反对的业主们，除了对物业
表达不满，甚至业主之间都发生了“窝
里斗”，认为业委会没有维护全体业主
的利益，400多名业主联名找到街道
办，要求更换业委会。同样是因为停车
的问题，省城辛甸花园和西工商河路
一小区内共20多家业主的爱车，都因
为停车收费矛盾“疑似”遭到了物业的
扎胎。

相信每一个市民，都希望物业能
够尽心尽力清理小区卫生、维修故障、
保证小区的安全与秩序。同样，相信每
家物业公司也并不想与业主“仇人相

见分外眼红”；但眼下业主与物业的纠
纷日益增多，演变成“扎胎”、“罢免”甚
至殴斗的激烈矛盾屡见不鲜，原因何
在呢？

其实，从12日本报报道的三起冲
突与猜疑来说，业主与物业间的互不
信任，很大一部分原因来自双方各自
利益与权利的不明晰。业主不知道物
业公司掌握了小区内多少公共资源，
小区的物权是如何运营的，物业收费
都用在何处；而物业公司方面，也出于
对自身经营和盈利以及开展工作的便
利，有意无意间忽视了相关信息的公
开和部分行为的民主程序。

由此造成的结果，就是很多时候
直到物业公司或者业主的行为，直接
影响到住宅小区正常运转时，双方才
想到沟通协商进而维权，而在这种情
况下，很难保证双方的沟通做到平和

理性。
中国有句老话叫“和气生财”，其

实这话更适用于业主与物业间相处。
业主们付出物业费，希望获得满意的
服务；而物业公司则是以为业主提供
优质的服务，进而获得物业费，从而实
现物业公司的运转。既然双方存在着
合同约定与密不可分的利益关系，那
就应该按照商业服务的规则以及双方
订立的约定行事，即便有冲突、有纠
纷，也应该在双方订立的合同和相关
法规的框架内沟通。

现在，济南市物价和房管部门共
同出台了物业管理以及收费条例，从
政策法规上和收费标准上，全面规定
了业主与物业公司间的责任与义务，
希望今后，业主和物业公司能够摒弃
靠“打架”沟通的方式，更多地按照法
规和标准理性地沟通和相处。

整治幸福路，办法总比困难多
□钟倩

据晚报新闻，幸福路是连接省城
西部交校路与二环西路的一条马路，
穿过匡山小区。路东头，路边停满了挂
着“出租”牌子的大小货车，人行道被
挤得荡然无存不说，有些货车整个车
头都扎到了马路上，行人、自行车、汽
车全部挤到了中间，人车混行，成了附
近的一个交通瓶颈。

笔者家就住在幸福路附近，对这
条道路的交通状况很是了解。幸福路
之所以拥挤不堪，不外乎以下几方面
原因，第一，幸福路是条交通要道，匡
山小区终点站在这条路上，公交车很
多，途中有堤口旧货交易市场，道路两

旁还有很多餐馆，因此人流量较大；第
二，很多运输泥沙、货物的大车，以及
运送蔬菜的车辆从二环西路过来也走
幸福路，因为匡山蔬菜批发市场有条
道路与幸福路贯通。因此，幸福路交通
秩序混乱，尤其是每天上下班、接送孩
子上放学时间段，拥堵不说，大车、私
家车、公交车、电瓶车混在一起，容易
引发交通事故。

其实，幸福路交通拥堵问题已是
老问题了，笔者以为，破解此问题，除
了先将路两旁“出租”的大小货车找地
方集中安置外，相关部门可以考虑在
几个路口安排交警或者交通协管员进

行疏导，特别是每天上下班高峰时段，
这样能促进交通的有序，这是第一；第
二，禁止大小货车白天在幸福路通行，
以此减少交通流量，留出空间给公交
车、私家车、自行车等；第三，对于幸福
路两旁占道经营或者经营业户私自

“伸脖子”等情况进行重拳整治。
总而言之，办法总比困难多。在城

市交通治堵的大背景下，一些重点路
段的治堵不妨多一些因地制宜，多一
些灵活运用，这既是对相关部门智慧
的考验，也是对城市管理水平的考量。
希望小区居民出行不再难，让幸福路
真正为居民带去幸福感。

【泉城快评】

#天天闻味儿#

@蔬菜宝宝1999：
家住楼道最西边的一
个单元，这个单元紧靠
着马路，马路上有卖食
品 的 摊 位 ，早 上 炸 油
条、中午和傍晚炸鸡，
熏得楼体的墙都漆黑
了，烤得我们西边这面
墙热烘烘的，现在依然
如此，还能闻到强烈的
油腥味儿，真有不得不
说的苦衷。摊位应该离
居民楼稍远些，别再让
居民苦不堪言了。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

农贸市场应及时

配备公平秤
□陈立新

上午，在住所不远处的农
贸市场买了五斤带鱼，到家门
口一家熟悉的卖菜的摊位秤
上一称，竟然少了将近半斤。
气得我立马返回农贸市场，质
问卖鱼的为何短秤。不知对方
心虚，还是担心影响生意，他
不自然地笑了笑，什么也没
说，拿起两条足足有半斤多重
的鱼放进我车筐盛鱼的袋子
里。我随后在农贸市场转了一
圈，发现偌大的市场竟然没有
公平秤。

过去，农贸市场都有公平
秤，不仅显得正规，还能起到
警示作用，使得商贩轻易不敢
短斤少两。不知从什么时候开
始，公平秤悄悄地消失了，使
得个别不道德的商贩很大胆

地在秤上做手脚，逼得有的消
费者到农贸市场买东西不得
不自己携带弹簧秤，更使得许
多消费者买的东西不足秤，吃
哑巴亏。看上去每个人吃亏不
大，可是多了就不是小数了。
短斤少两虽然是个别人的行
为，却影响到了市场的秩序，
侵害了消费者的利益，更反映
出农贸市场的管理存在着缺
陷漏洞。事情看上去不大，但
负面影响却不小。

农贸市场是为了方便市
民购物和商贩经营而投资建
设的，规范市场管理是为了市
场正常的秩序受到保护，其中
包括消费者购物的合法权益
不会受到侵害。强烈建议农贸
市场的管理者在加强市场管
理的同时，及时添置配备公平
秤，让消失的公平秤回归。

【七嘴八舌】

杠子头话题征集

居家养老和社区
养老是老人们的首选 ,

也有不少老人 ,选择了
养老院。目前 ,济南市
共有6 8家养老院 , 6 4家
是私营的。据调查 ,现
在“公办”的社区养老
院“一床难求”,而“民
办”的养老院价格高 ,

让普通家庭条件的老
人难以承受。对此，你
有 啥 意 见 建 议 ？你 希
望如何养老？

参与方式 :加入QQ

群107866225跟帖 ,或发
邮 件 至 q l w b j z x @
163 .com,也可登录微博
齐鲁留言。杠子头将获
现金100元奖励。

编辑提示：请见报
微博作者与编辑联系，
以 奉 稿 费 。电 话 ：
85193164。

既然双方存在着合同约定与密不可分的利益关系，那就应该按照商业服务的规则以及双方
订立的约定行事，即便有冲突、有纠纷，也应该在双方订立的合同和相关法规的框架内沟通。
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